
2022年4月27日 星期三
统筹：孙友文 编辑：赵 璇
美编：王小羽 校对：亚 丽

A07 ·好声音

本报讯（郑报全媒体记者 武
建玲 赵文静）昨日，出席市政协
十四届五次会议的政协委员分组
审议了市政协常委会工作报告和
提案工作情况报告。

在小组讨论时，委员们各抒己
见、畅所欲言，对两个工作报告给
予高度评价和充分肯定。

委员们认为，常委会工作报告
站位高远、主题鲜明，总结成绩客

观全面、符合实际，部署工作思路
清晰、重点突出，反映了政协工作
团结奋进、民主和谐、务实创新、蓬
勃向上的生动局面，体现了很强的
政治性、前瞻性、指导性和感召力，
聆听之后深受鼓舞、备感振奋，更
加感到责任重大、使命在肩。

在审议提案工作情况报告时，
委员们认为，报告客观务实、内容丰
富、数据详实。市政协常委会把提

案工作放到全市改革发展稳定大局
中去谋划、部署和推动，强化建言资
政和凝聚共识双向发力，坚持提案
质量、办理质量、服务质量整体推进、
同步提高，提案工作取得了显著成
效，有力促进了郑州经济社会发展。

2022年是中共二十大召开之
年，是开创郑州国家中心城市现代
化建设新局面的重要一年，做好今
年的工作意义重大。委员们纷纷

表示，要进一步落实好报告要求，
聚焦新时代新使命新任务，锚定现
代化建设宏伟蓝图，按照全面开展
“三标”活动、深入推进“十大战略”
行动的要求，紧紧围绕市委市政府
中心工作，认真开展调研，深入了
解民情，建有用之言、献务实之策、
尽助推之力，为奋力开创郑州国家
中心城市现代化建设新局面作出
新的更大贡献。

市政协委员分组审议政协常委会
工作报告和提案工作情况报告

针对网课出现的问题，市政
协委员刘雁华建议，家庭、学校、
社会应当从多层面积极承担起
保护、监督未成年人视听权利的
责任，促进儿童在生理和心理等
方面全面发展。社会层面上，应
该研发、推广更直观更便捷的直
播互动授课平台，提升未成年人
听课的专注力和参与力；学校层
面应当从提高网课质量和效率
入手，以评价促提升；家长也要
积极承担起保护、监督的责任，
多陪伴孩子，加强对孩子的日常
监管。

市政协委员刘相军建议，应
该大力发展“智慧养老”产业，支
持企业开发和应用相关技术，推
动移动互联网、云计算、物联网、
大数据等与养老产业深度融合，
创新养老服务模式，重点推进老
年人健康管理、紧急救援、精神
慰藉、服务预约、物品代购等服
务，解决养老的深层次需求。同
时，要统筹好社区医疗资源，整
合社区周边其他服务资源，如超
市、洗衣店、餐饮店、理发店等，
打造智慧养老生态服务圈，解决
线下服务难题。

大力发展“智慧养老”产业

市政协委员为发展民生建言献策

研发推广更便捷直播互动授课平台
提高孩子上网课专注力参与力

市政协委员崔波认为，花卉产
业是当今最具活力的产业之一，也
是建设美丽乡村、发展乡村产业的
重要内容。目前郑州的商品花卉
品种和种植技术主要依赖引进，高
档盆栽植物和鲜切花种植面积过
小，产业链条也不太完善。崔波建
议，郑州应该完善政府配套扶持政
策，做好花卉产业发展规划，进一
步加强科技创新，推进育种、种植、
加工、物流、销售、旅游观光等全产
业链建设，创新花卉产业流通体
系，拓宽花卉产品销售渠道，促进
花卉产业的高质量发展，进一步打

造郑州花卉品牌。
市政协委员于宏建议，可以

利用我市丰富的森林动植物资
源大力开展自然教育，帮助儿童
从小树立保护生态意识。同时
加强林业碳汇研究，选择高效固
碳树种，加强森林抚育和低产林
改造，提高森林质量，发挥森林
在实现双碳目标中的积极作
用。科学选择树种，增加木本粮
油树种的比重，进一步发挥森林
粮库作用，积极发展林下种养、
森林旅游、森林康养等，做强做
大林业产业，让森林富民惠民。

高质量发展生态产业

打造独具特色的国际消费城市

市政协委员王玉珏认为，打
造独具郑州特色的国际消费城
市，是郑州进一步畅通“双循环”，
形成强大国内市场、构建新发展
格局的重要举措。郑州要借鉴先
进城市经验并结合自身的资源禀
赋和经济基础，打造开放、包容的
消费环境，鼓励离岸贸易等新业
态在郑州落地生根。要探索建立
免税购物和离境退税机制，满足
消费者更多购物需求。要科学合
理规划建设城市商业空间，打造
一批集购物、餐饮、文化、体验为

一体的消费地标。
市政协委员林继民建议，应

当出台扶持政策，培育壮大新消
费，支持发展首店经济，举办首发
首秀活动，开展企业数字化改造，
促进直播产业化发展，不断创新
消费新模式、新业态，挖掘消费新
增长点。要稳定大宗消费，活跃
乡村消费，支持开展汽车展销活
动，持续开展家电以旧换新活动，
积极推动工业品下乡和农产品进
城，完善电子商务进农村公共服
务站点功能，提升乡村消费水平。 郑报全媒体记者 聂春洁 李爱琴 张玉东 肖雅文


